
没有抱怨，没有不安，没有争吵，没有焦虑。

能吃能睡，能舞（健⾝）能静（默想）。

常常诧异⾃⼰的现状，多年前的重庆妹⼉：

牢骚满腹，顾虑重重，脾⽓常炸，庸⼈⾃扰。

疑这疑那，不知⻄东。

虽然江⼭易改本性难移，但在主⾥没有难成的事。

信主多年，什么时候起了变化，真的不知道。信主之时牧师的话

语⼀直存留⼼中：“信道从听道来，听道从神的话语来。”开始

⼏年仅仅限于不缺席牧师的主⽇证道，主⽇学⽤于闲聊，每次崇

拜后，对主⽇学打铃的催逼不予置理。

神没有放弃不求⻓进的女⼉，弟兄姊妹云彩般的围绕，教会牧师

们对真理的谆谆教导，终究被主的话语⼀点⼀滴吸引，开始进入

主⽇学课堂，静下⼼来认真阅读圣经，听基督信仰⼴播，接受⻔

徒训练，努⼒让⾃⼰被神的话浸润，⽣命在不知不觉中慢慢发⽣

着微⼩的变化，常道是：变化发⽣在潜移默化之中。⼜道是：不

怕慢只怕站，逆⽔⾏⾈，不进则退。属灵的⽣命更是如此，如不

刻意远离现今的纷乱，抽⾝于繁忙的事务，很容易丢了⻄瓜捡芝

⿇，忘记了神的应许。

神已经把丰富的资源摆在我的⾝边：主⽇学，⻔徒训练，⼩组查

经，培训讲座，读书会……，只要立定⼼志向正确的⽅向转变，神

都不会轻看，标杆就在前⾯，牢牢盯准，也许会有曲折，确信恩

典路上⼀直都有主的陪伴。

恩典路上



剛開始來到教會初期會有些不習慣，因為過去⼤

多是在⼩教會，每個會友都認識。但是在中⼤型教會

很難每個⼈都熟悉，還好有星期五晚上的⼩組，可以

很快的融入這個教會，了解教會的文化和使命。星期

五晚上的查經可以對神的話更多的紮根，平時弟兄姊

妹的關⼼可以扶持肢體之間彼此的需要，主⽇牧師的

分享也對屬靈⽣命有更多的啟發。我⾃⼰在這段期間

收穫最多的是可以在⼩組裡敞開⾃⼰內⼼真實的需要

，互相成⻑。弟兄姊妹的⽣命也在⼩組裡互相切磋，

不只在星期五晚上的查經，也延伸到了假期裡的⼩組

出遊，感恩節的露營等，更凝聚了⼩組的向⼼⼒。

20������

今年，本來是要慶祝教會20週年歡慶

的⽇⼦，因為疫情的關係，教會從三⽉中

就停⽌實體聚會了。回想疫情剛開始發⽣

的⽇⼦，每天被新聞媒體轟炸，提⼼吊

膽，所有的實體聚會都取消，⼤家只能透

過螢幕在網路上跟⼤家相聚。但是，換個

⾓度想想，在家的時間多了，親⼦關係也

越來越好。教會透過網路講座的⽅式也讓

福⾳接觸到更多的⼈，另外也透過發送⼝

罩和物資幫助了教會附近的社區居⺠，這

都是過去我們沒有辦法做到的。感謝上

帝，讓我們在各種環境裡都可以榮耀祂的

名，也願上帝繼續看顧科林郡恩友堂，可

以繼續在這地做光作鹽，為祂做⾒證，完

成⼤使命。



2017年⼆⽉因為結婚的關係，我從台灣搬來達拉斯和先⽣相聚，兩⼈

世界⽣活雖然甜蜜，但也慢慢感受到中年移⺠的『⼼』苦。來美國前，我

和娘家的關係非常緊密，和⺟親更是情同姐妹，來美國⼀年後，台灣傳來

她被診斷出帕⾦森⽒症的消息，讓遠在美國的我感到無助和沮喪。⺟親的

病發，加上來美後的種種不適應，快樂似乎離我越來越遠了。

2018年底，為了陪伴⺟親，我開始了美台兩地對⾶的空中⾶⼈⽣活。

表⾯上看似⾃由⾃在快樂無比，其實內⼼早已悄悄地吹起負⾯情緒的狂風

暴雨。在台灣時，⺟親的進步雖讓我充滿感恩，但是回到美國後，⼜會因

為看不到她，陷入無⽌盡的擔憂。除此之外，每次返美都要重新適應這裡

的⽣活，不開⼼和莫名的哭泣開始成為⽣活⽇常。

⼈的盡頭真是神的開頭！感謝主，祂是顧念⼈的神，聖靈感動我要更

多地向神禱告求幫助。我開始為尋找合適的教會來禱告，盼望找到⼀個可

以讓我避風躲雨，度過情緒嚴冬的地⽅。去年八⽉終於有能⼒可以獨⾃開

⾞上路，神透過Facebook上的資訊，帶領我到⺟堂聚會，聚會幾次後，⼜

輾轉來到現在的⼩組。神真的很愛我，興起⼩組中⼀位姐妹陪伴我。她透

過各樣⽅式， 無條件的付出愛⼼和耐⼼在我和先⽣⾝上。我慢慢找回過往

團契⽣活的節奏，憂悶⼼情也逐漸得著安慰。疫情期間居家⽣活開始後，

我⿎起勇氣加入週三Zoom禱告會，在分組禱告時段和未曾謀⾯的姐妹分享

代禱事項，總是很得幫助，也從中被引薦到每週四早上姐妹查經⼩組，藉

著神的話享受每⽇與主同⾏的⽢甜。

⽬前雖然暫時無法回台陪伴⺟親，但在時刻牽掛中，神教導我只能定

睛看祂，凡事仰望，學習感恩。未信主的丈夫是我最忠實的禱告聽眾，每

晚睡前我必定拉著他⼀同禱告，短短幾分鐘成為我們夫妻另類的甜蜜時

光。在美國⽣活上有種種不適應，雖然煎熬，但也是磨練對彼此耐性和愛

意的機會。⾛過這三年半情緒⾼低起伏的恩典之路，更加明⽩聖經裡約伯

的提醒，⼈⽣在世必遇患難，如同火星⾶騰，⾄於我，我必仰望神，把我

的事情託付祂，祂必搭救。

Grace Wang



我是去年复活节受洗的。受洗前争战了很久，总觉得⾃⼰

还没有准备好。受洗之后，我参加周⽇敬拜，有时会有⼏句话

听到⼼⾥去，但更多时候觉得和从前没有两样。直到有⼀次在

晓郁姐妹的激励下，我才开始读经，这⼀读就停不下来，不到

两个⽉的时间，读完了整本圣经。我在旧约中看到神真真切切

存在，⼜在经文中看到遵⾏神的诫命就可以成为完全⼈，我开

始感觉到了神的国度。

受洗后很久，因为路远我没有参加⼩组查经。然⽽神并没

有落下我，他在教会⾥为我预备养育孩⼦的课程，让我意识到

带孩⼦认识神的重要性。从此我就带孩⼦参加周五晚上的

AWANA。通过周五和周⽇两次聚会，孩⼦也喜欢上了去教会，

还和我⼀起读完了创世纪，疫情期间还抄圣经来练习书写。⽽

我在⼩组查经中也有很多的得着。

我在FCBC的姐妹团契时，有⼀次讲员文⽟姐妹说到翻译

DVD的⼯作量很⼤，我就告诉她我可以试⼀下。没想到我开始

翻译雅各书恩⾔善导课程的DVD之后，⼜停不下来了。我在翻

译过程中受到莫⼤的感动，经常⽤神的话语省察⾃⼰。我翻译

完了11课的雅各书后，⼜接着翻译出埃及记，还开始⽀援做字

幕编辑的同⼯。

刚开始不会祷告，听别⼈祷告时也听不进去。在翻译雅各

书时，对祷告有了深刻的认识，⼜在聚会中⻅证了很多祷告的

果效，再加上不停地操练，我现在也习惯了祷告，还会在祷告

中引⽤经文。在祷告中，我和神有了交通，也在神的⾯前得到

启⽰。疫情期间，教会倡议⼤家禁食祷告，我因为低⾎糖的缘

故，按时三餐，但因为⼩组轮值，我也参与了⼏次，虽然挨饿

时⼼烦意乱，但祷告之后尤其是次⽇醒来，⼼中⽆比的平安。

回顾这⼀年，尤其是开始亲近神以后，虽然我的信⼼还没

有完全⾏出来，但我的内⼼却因为耶稣基督入住⽽发⽣了变

化。我不时地来到神⾯前，⽽神也⼀直⽤云柱、火柱为我指

路，让我⽆惧撒旦的⿊暗势⼒，只想⾛进我主耶稣基督的光明

国度⾥。

Elaine

主啊，我愿意



永恒慈爱的神带我们走过苦难



2015年7⽉31⽇，新泽⻄的夏夜⼀片宁静。想到第⼆天就要奔赴千⾥

之外的达拉斯，我的脑⼦⾥浮现⼀个问题：上帝要把我们带向何⽅？

这⼏周团契催交教会⼆⼗周年纪念征文，令我回想起⼗年前信主，五

年前来到科林郡恩友堂的种种恩典往事。赞美诗“感谢神”的优美旋律在

⽿边清晰地回响起来：

感谢神赐我救赎主，感谢神丰富供应。2009年我们在新泽⻄若歌教会

受洗。在福⾳班决志信主，对福⾳班特别有感情，受洗后也⼀直在福⾳班

服侍。2015年来到恩友堂，今年⼀⽉份开始带领同⼯服侍福⾳班，在牧⻓

兄弟姐妹们⼤⼒⽀持下初结硕果。感谢神!

感谢神抹⼲我眼泪，感谢神赐我安宁。1989年在北京经历64, 2001年

在纽约⻅证911, 2012年康州SH⼩学的枪击案…⼈间的种种苦难常使我泪流

满⾯：那些失去亲⼈的家庭，今晚将如何度过?? 感谢神赐耶稣和教会，让

受伤的⼼灵得抚慰。来到神的⾯前，我终于明⽩: 只有耶稣能擦⼲我们的眼

泪,“没有⼀个忧伤，耶稣不能担当；没有⼀个痛苦，耶稣不能背负”。

感谢神赐家庭温暖，感谢神有福盼望。神赐我家圣经和爱，领我们⾛

恩典之路：⼤女⼉2017年普林斯顿毕业后去斯坦福⼤学读 MBA/MD. 

Helping people 是她的诗和远⽅；⼉⼦在St Mark’s上⾼中，追寻真理，已

决志信主；⼩女⼉每次送我们的⾃制⽣⽇卡上, 充满了圣经爱的箴⾔！

感谢神赐我苦与乐，感谢神丰富预备。2018年夏在亚⻢逊AWS⼯作

时，老板要我在三个⽉内完成两篇paper并在division做presentation。刚开

始很不⾼兴: 组⾥没⼈写过paper, 凭啥要我写? 感谢神，冷静后看到⾃⼰的

不⾜，在接下来的三个⽉中下了苦功。2019年春找⼯作中最后⼀轮⾯试，

公司CTO问有没有paper。我⼀下⼦呆住了：要不是半年前的功课，这个时

候去哪⾥找?! 同⼀时间在UTD兼职教授⾯试中，因为 presentation 做得特

别好，学校⻢上给了offer。回头看看，神早就预备好了！

感谢神赐明天盼望，感谢神直到永远。在这疫情之下最最困难的时

候，感谢神赐我们信⼼盼望，因为

19:25-26) 



早已屆退休年齡的我，還是無法⾃處退休⽣活。去

年年底找了⼀份 part time 的⼯作，⼯作伙伴年齡⼤約

17-20歲左右的⾼中⽣和⼤學⽣，年資深的⼤約50歲以

下，在這樣的環境我覺得很有挑戰性、新奇、⼼想也可

以訓練⾃⼰的年老的反應、應對能⼒、學習能⼒、也訓

練體⼒。⼀天5⼩時的⼯，⼀週做個4天，⼯作緊張、⼜

緊湊、⼯作時，動作要快，很具挑戰性⼜很緊張。因為

是新員⼯，打掃衛⽣是必要的。唉！這是體⼒活啊！但

⼼裏帶著雀躍說我還可以嘛！

由於疫情肆虐，今年無法回台做 follow up，家庭醫

⽣建議在美國做健康檢查紀錄存檔，於是在6/16去超⾳

波，報告是腎臟有⽔腫。：(

感謝主，原本無意識、⾝體無異樣、不必⼤張旗⿎

去照超⾳波檢查，沒想到家庭醫⽣的⼀個建議，竟然是

⼀個警訊，要休息 神說：你們要休息，要保養顧息，

你們的⾝體是聖靈的殿，是我重價買贖回來的 。

在⼀連串的檢查期間，主耶穌的⼤慈愛和豐盛的恩

典充充滿滿的圍繞著我

I'm blessed. 因著耶穌，我擁有神的

⼤家庭的弟兄姐妹，從⼤家⾝上展現天⽗

的⼤慈愛。

我總是在想，如果我沒有主耶穌的

話，沒有教會，沒有主耶穌的⼤家庭，沒

有⼩組的弟兄姐妹們的守望、幫助，我⼀

個孤獨老⼈，沒有老伴，我的⽇⼦怎麼過

啊！愁苦、勞煩、無助、恐慌、害

怕。。。總是有的，但我相信主的愛是永

不改變，祂愛我就愛我到底，祂會醫治我

⼀切的軟弱，我定意要交託給主，我知道

主是掌管明天的神。因為我有主耶穌、主

聖靈的保守、看顧和同在，⽽且我的主耶

穌已經勝了這世界，在我裡⾯的比世界還

⼤---還⼤---⼤。

I 'm blessed. 謝謝天⽗加添我的信

⼼、堅固了我的信⼼，使我信靠主耶穌基

督，在祂裏⾯得著穩妥！真平安！真喜

樂！我深信我信的是誰，神必保全我所託

付祂的，阿們！

27:1 





后记：这篇文章是⼀年前的7⽉完成的，那时候我就像照片上

的那只正在脱壳的蝉⾍⼀样挣扎的；⽽2020的7⽉的我，在经历了

今年新冠病毒流⾏及⼀系列⼤事件的磨练之后，我彻底蜕变成功，

放⻜了⾃⼰，在神的国度⾥⾃由放⻜⾃⼰，永不回头，效法保罗，

向着标竿直跑！（13弟兄们，我不是以为⾃⼰已经得着了，我只有

⼀件事，就是忘记背后，努⼒⾯前的，14向着标竿直跑，要得神在

基督耶稣⾥从上⾯召我来得的奖赏。《腓立比书》3:13-14）



我们的⼩女⼉陈⼩燕原本在法国⼀家⼤公司有⼀份不错的⼯作，但她于2011年毅

然辞职去瑞⼠读神学院。两年后她成为传教⼠，先后到海地，⻄非，中国⼤陆，台湾，

韩国，⽇本等地四处传教。不知不觉中，她已年过四⼗，依然孤⾝⼀⼈，四处奔波的传

教活动让她⽆暇顾及并寻找⽣活中的另⼀半。我们虽然⽀持她⼴传福⾳，但对她的终⾝

⼤事也⼀直⼗分牵挂。女⼉是⽗⺟的⼼头⾁，看到她这么⼀个柔弱的女孩⼦⻛⾥来雨⾥

去，整⽇东奔⻄跑地传福⾳，我们⼼中有喜更有忧。忍耐⼀组的弟兄姐妹们得知此事，

主动找我们谈⼼，⽤神的话语宽慰我们忧愁的⼼灵，⿎励我们坚定信念，相信神⾃有安

排，信靠他的必然蒙福。⼩组及祷告会的弟兄姊妹们每周都为⼩燕的婚姻祷告。⼀年，

两年，三年过去了，五年过去了！神仍然没有对祷告作出回应。我们⼼急如焚，⼼想女

⼉如此虔诚信主，神为什么对她⽆动于衷？神是不是没有听到我们的祷告？虽然我太太

还满怀希望，但我感到希望似乎变得越来越渺茫。⼩组的弟兄姐妹们却依旧信⼼⼗⾜，

⼀如既往，锲⽽不舍的继续为⼩女⼉⽤⼼祷告。

功夫不负有⼼⼈，经过⼤约七年⻓期不断的祷告，奇迹发⽣了！⼩燕在欧洲传教的

过程中，结识了在法国攻读物理博⼠的台湾研究⽣张祐祥，共同的信仰使他们⾛到了⼀

起。去年⼗⽉，他们在台湾某教会步入了神圣的婚姻殿堂。我们老两⼝也亲赴台湾，⻅

证了这⼀激动⼈⼼的美好时刻。这是神的恩赐！这是神的恩典！感谢主！神终于应允了

我们的祷告！这是神对他忠实⼉女的精⼼安排！感谢忍耐⼀组及祷告会的弟兄姐妹们！

是你们坚持不断的祷告感动了神，促成了我女⼉的蒙福姻缘。

从此以后，我们更加相信神，亲近神。我们每天都向天⽗祷告，因为我们知道，我

们
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庚⼦年突发的新冠疫情改变了⼈们很多的⽣活习惯。为了减少去超市的

次数，我们不再去灌过滤纯净⽔喝，改在家⾥⽤滤壶过滤⾃来⽔做饮⽤⽔。

偶然发现滤过的⽔和没有过滤的⾃来⽔相比，味道没有区别。便打电话去布

兰诺⽔⼚，感谢他们出⾊的⼯作，以⾄于现在的⾃来⽔完全没有了过去那种

泥巴味⼉或者氯⽓味⼉。

⽔⼚的师傅很兴奋的告诉我，他们全公司今天都会因为我的这个电话⽽

⾼兴，因为他们辛勤的⼯作因为有⼈感恩⽽更觉有意义。他告诉我⽔质的改

进是由于近⼏年采⽤了全新的臭氧处理技术。他还耐⼼指给我⽔⼚官⽹上发

表的⾃来⽔的检测报告显⽰，现在的⾃来⽔比瓶装⽔的指标还要⾼，根本不

需要再过滤饮⽤。

⽣活就是这样，我们虽然⽣活在神的恩典中，却毫⽆察觉。两千年前主

耶稣为了我们的罪，被定死在⼗字架上，我们本已都从罪中被拯救, 但我们

却不知道，⽽仍然在罪中挣扎，直到有⼀天我们认识主且信主。约翰福⾳三

章16节说，"神爱世⼈，甚⾄将他的独⽣⼦赐给他们，叫⼀切信他的，不⾄

灭亡，反得永⽣。" 我们本来像被蒙住眼睛的⼈⼀样在⿊暗中挣扎。认识主

耶稣，使我们的灵魂苏醒，感恩的⼼也相应增加了。苏醒的灵也让我们惊叹

我们周围的⼀切都值得感恩。

感恩上帝在浩瀚的星空中，为我们创造了⼀个独⼀⽆⼆的星星--地球，

作为我们的家园。感恩地球的轴线与公转轨道的偏⾓，让我们有美丽的⼀年

四季春夏秋冬！感恩上帝为我们预备了⽆限的宏观世界和微观世界，让我们

可以不断地探索，认识，再探索。也感恩上帝为我们设立了时域和空域上的

极限，使我们永远不能穿越。

疫情中我们也充满感恩，因为正是疫情让⼈类放慢追求经济发展和疯狂

攫取⾃然资源的脚步，放慢环境污染和全球变暖的步伐，为⼦孙后代保留下

⼀片⽩云兰天。我们有时虽然会有病痛的折磨，但感恩的⼼是喜乐的泉源，

喜乐的⼼乃是良药。

感谢主耶稣唤醒我的灵魂，使我懂得凡事感恩！
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